
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIERCOLES 19 DE OCTUBRE DE 1808.

San Pedro de Alcántara, Fundador.

Continúan las noticias francesas

Todo quanto los periódicos ingleses han publicado relativo á los asuntos de España es falso é inventado. La Inglaterra sabe calcular bien el resultado de todos sus esfuerzos. Su único objeto es mantener el espíritu de sedicion en España á fin de obtener las posesiones suyas que mas convengan á sus ambiciosas ideas. (1)

Mensaje de Napoleon al Senado.

Senadores: mi Ministro de negocios extrangeros os hará ver los diferentes tratados relativos á la España, y las constituciones aceptadas por la Junta española; (2) y mi Ministro de guerra os hará cooocer las necesidades y la situacion de mis exércitos en las diferentes partes del mundo.

Yo estoy determinado á continuar la guerra en España con la mayor actividad, y á destruir los exércitos que la Inglaterra ha

(1) *¿Todavía habláis de ideas ambiciosas? ¿Y quienes? ¡vosotros! la ambicion, la vil codicia, y todas las pasiones juntas desenfrenadas os conducen al robo, al saqueo, á la violencia, y hacen que unáis á la perfidia la mentira; siéndola todo quanto decís en este resumen que llamais exacto para concluir tambien mintiendo.*

(2) *Es mentira clásica que la Junta la aceptó, como consta del manifiesto del Sr. Ceballos: fuera de que ¿Con que poderés representaba á la Nacion? La Junta fue convocada para consultar, no para innovar y determinar.*

desembarcado en aquel país. La seguridad futura de mis vasallos, la propiedad del comercio, y una paz marítima, deben depender igualmente de estas importantes operaciones.

Mi alianza con el Emperador de Rusia destruye todas las esperanzas que podría fundar la Inglaterra sobre sus proyectos. No tengo motivo de dudar en quanto á la paz del Continente; pero tampoco quiero ni debo contar sobre los falsos cálculos y los errores de las demas Cortes; y puesto que mis vecinos aumentan sus ejércitos yo debo tambien aumentar los míos.

El imperio de Constantinopla experimenta las mas violentas convulsiones; y el Sultan Selim, el mejor Emperador que han tenido los Otomanos mucho tiempo hace, acaba de perecer á manos de sus propios sobrinos. Esta catastrofe me ha llegado al alma, y asi exijo nuevos sacrificios de mi pueblo contando con su apoyo; pues me son necesarios para preservarle de mayores males y conducirle al gran resultado de una paz general, que debe tambien considerarse como la época del descanso.

Franceses: mis proyectos no tienen mas que un objeto: vuestra felicidad y el bien estar duradero de vuestros hijos; por lo qual, si es que yo os conozco bien, sé que os apresurareis á concurrir á este nuevo llamamiento, que se ha hecho necesario para los intereses de la Patria. Vosotros me habeis asegurado muy frecuentemente de vuestro afecto, y yo reconoceré la sinceridad de vuestros sentimientos en el empeño con que apoyeis unos designios que están tan intimamente enlazados con vuestros mas apreciables intereses, con el honor del imperio, y con mi gloria.

Dado en el palacio imperial de S. Cloud á 4 de setiembre de 1808.— Firmado Napoleon.—

Noticias de la Península.

Logroño 3 de octubre.

Carta.

Aquí se halla el batallon de Catalanes y el de Campo mayor; de los quales salen esta mañana dos partidas fuertes para Viana; pues los franceses se han retirado ó replegado por parte de Navarra, mas allá de Estella segun dicen. Lo cierto de ello es, que las guerrillas de hoy no han visto ninguna de las suyas, y quando se encuentran ó se ven, aprietan á correr como galgos, aunque sean triplicados, y esto que aquí no hay caballería, y ellos los hacen con coraceros.

Se cree que dentro de 3 ó 4 dias llegarán aqui la segunda y quarta division que se hallaban en Soria, y el no éstarlo ya, es por

la artillería, pues esta tiene que rodear mas de 12 leguas, y casi le sucedería lo mismo á la caballería, pues nosotros atravesamos los puertos, montes y camino de Pajares para llegar aqui.

Se dice hoy, pero lo dudo, que los puertos de Egui, Orbaizete y de Balarte, como igualmente el camino de Burguete se hallan ocupados por el ejército de Aragon.

El ejército de Llamas, se hallaba en Agreda, á la salida nuestra de Soria, y hoy se dice ha entrado parte de él en Calahorra.

El Rei de Copas se retiró con 80 hombres; pero al llegar á Tolosa retrocedió; y segun se dice, porque tienen pena de la vida si vuelven á Francia; con cuyo motivo hubo Junta de generales, y parece querian rendirse, pero el Sr. Ofarril, Negrete, Azanza, y el maldito canónigo Llorente se opusieron fuertemente á ello; esto lo vendo como corre, la verdad en su lugar.

Yo he pasado como todos mil trabajos en las marchas por los despeñaderos, aguas, nieves y demas; pero he tenido la satisfaccion de que en todos los pueblos, asi que nos divisaban empezaban á voltear las campanas y repique general; y en los pueblos que hemos descansado nos han dado los patrones comida y quannto buenamente han podido, mirándonos como ángeles tutelares."

San Vicente de la Barquera 3 de octubre.

Por aqui va pasando el ejército de Asturias en divisiones de 10 hombres á reunirse al ejército del Sr. Blake. Hoy pasó la quarta division é irán pasando hasta 100.

CATALUÑA.

Villanueva 4 de octubre.

• Nuestros infelices habitantes de la Capital aun se hallan en la misma opresion; feliz será el dia en que los restauremos. Esta ocasion parece que se va acercando. Nuestro ejército en toda la provincia consiste realmente en 400 hombres entre Miqueletes y tropas. Los primeros son muy intrépidos, y llegan ya á tal punto, que casi ganan á las tropas regladas en el manejo de armas. Segun noticias vendrán hasta 300 hombres de las provincias, y por separado deben dormir hoy en Lérida 80 aragoneses, mandados por el hermano del Sr. Palafox.

Madrid 5 de octubre.

Nuestro amado Fernando VII., su Hermano y Tio, se hallan en Paris.

La Junta central se trasladará aquí el día 13. El Sr. Baylío Valdes ha llegado á Aranjuez con su compañero. El S. Cuesta volverá á la Corte, y dicen llegará el día 7. El Sr. Castaños se está disponiendo para marchar; y mandará el centro del ejército compuesto de las tropas de Castilla, Extremadura, Andalucía y Valencia.

Los dos esquadrones de Carabineros Reales han entrado aquí el día 1 del presente, y fueron recibidos con muchos vivas, é irán incorporados en el ejército de Andalucía.

Alicante 8 de octubre.

A Cataluña van muchos pertrechos de guerra. En Santa Pola, una legua de esta, hai una bombardá con 70 fusiles, y otros barcos con otras cosas. La caballería de Mallorca ya llegó á Tarragona.

Zaragoza 8 de octubre.

En esta ciudad se mandó abrir el teatro. Se ignora donde se hallan los franceses; y todos confían en que nuestros valerosos ejércitos los desalojarán luego de la Península.

Santander 11 de octubre.

Carta.

Ayer tarde llegó un propio de Bilbao con la noticia, que los franceses en número de 220 se habian replegado allí, perseguidos por Castaños, que los hechó de Vitoria; Palafox los tiene cortados por el Valle Bastan, y Blake con 350 hombres tiene tomadas las alturas de Bilbao; añaden que los franceses pidieron capitulacion; pero los nuestros quieren se entreguen á discrecion. (*Necesita confirmacion.*)

El sabado comenzó á entrar en este puerto el convoy ingles que trae nuestras tropas del Norte; han desembarcado ya en esta la mayor parte; pero aun están afuera muchos por los malos tiempos. Son buenas tropas, y están ya deseando ver los vigotes á los gabachos. La caballería en número de 30 no trae caballos por no haber tenido tiempo para embarcarlos; pues los venian persiguiendo los franceses.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.
En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto